
 

 
 

 

 

令和４年度 第２回 

栃木東部地域会議 会議録 

 

 
 

 
令和４年５月２６日(木) 

栃木市国府公民館 大交流室 

 

 

   栃木東部地域まちづくりセンター 



別記様式 

会 議 録 

会議の名称 令和４年度第２回栃木東部地域会議 

開催日時 令和４年５月２６日（木）１９時 開会  １９時５０分 閉会 

開催場所 国府公民館 大交流室 

出席者氏名 別紙１のとおり 

欠席者氏名 別紙１のとおり 

事務局職員職氏名 別紙１のとおり 

その他出席者等 別紙１のとおり 

会議事項 別紙２のとおり 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

傍聴人の数 ０人 

その他必要事項  

会議の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

A 委員 

１ 開会 

──開会── 

 

２ 会長あいさつ 

 

 

３ 委嘱状交付・委員及び職員紹介 

・委嘱状交付 

 資料１に基づき説明。藤本和夫委員へ委嘱状を交付 

 

４ 議事 

 栃木市地域づくり推進条例第９条の規定により、柏崎会長による議事進行。 

<本日の出席委員数の報告> 

本日の出席委員１５名（委員総数１６名） 

過半数以上の委員の出席であるため本日の会議は成立 

 

(1) 地域予算提案事業について 

<説明> 

・資料２に基づき説明。公民館トイレ改修事業について、大宮と国府公民館の

和式トイレ全てを改修することは、配分額を大幅に超えているので不可であ

る。また、令和以降に開館する市有施設のトイレの設置状況について調べた

が、全て洋式トイレであった。和式トイレ設置は検討もしていないとの事で

あった。 

・大宮北小のランドセルロッカー改修及び校庭遊具再設置について、５月１９



 

 

 

B 委員 

事務局 

B 委員 

 

 

C 委員 

 

事務局 

 

 

C 委員 

 

 

 

 

 

 

 

A 委員 

 

 

 

D 委員 

 

事務局 

 

 

E 委員 

 

 

 

事務局 

A 委員 

 

B 委員 

会長 

 

 

日に私と中島克訓市議会議長とで、青木教育長へ改善要望をしてきた。市か

らの回答は、子ども達の安全を第一に学校間のバランスなどを考慮して今後

の会議で検討するとの事であった。 

・公民館トイレ改修について、この金額は、ウォシュレット付きの物か？ 

・ウォシュレット無しでみている。 

・私は「大宮北小ランドセルロッカー整備事業」を実施したいと考えている。

来年度に１－２年生教室については市で改修するとしているのだから、併せ

て改修できたら良いと考える。 

・これまでの地域課題の提案をまとめた資料から、資料２は事業を絞っている

が、意図的なものか。 

・前回会議で説明したが、新年度に入り事業案を絞り、具体的に検討する必要

がある事から、これまでに議論があった事業に絞って概算額等を一覧にした

物であり、検討から削除したのではない。 

・承知した。これまであまり議論していなかったが、下野国庁跡への案内標識

設置事業を昨年実施したが、もう終わった課題であると捉えられるのではと

思って質問した。地域予算の活用が一方の地区に偏るのは良くないと思って

いる。公民館トイレ改修については、大宮と国府公民館の両方なので、良い

と思うが、「大宮北小ランドセルロッカー整備事業」は約４００万円との事だ

が、大宮に偏る事になってしまうので、やってやりたい気持ちはあるが、ど

うかなと思う。公民館トイレの改修台数を減らして両館とも実施し、残額を

下野国庁跡への案内標識設置に充てたいと考える。 

・栃木市は財政が苦しい。今回、大宮北小について教育委員会へ要望したが、

今年度の学校施設の修繕などの工事予算を年間２５００万円要望したとこ

ろ２０００万円に減額されたとの説明を聞いたので、地域予算を活用して、

大宮北小校庭遊具の再整備をしてもらいたい。 

・大宮公民館のトイレ改修について、和式トイレを洋式に改修するとの事だが、

枠組みを変えないと狭いように思う。改修しても、使い辛いようでは困る。 

・部屋の枠組みは変えない。業者に現場を見てもらったところ、洋式化工事を

するにあたり、便器を取り換えるだけでなく、扉を外開きに付け替える工事

が必要であるとの指摘があり、その費用も金額に入っている。 

・公民館トイレ改修については、一番金額の低い、大宮１階部分３台と国府の

２台分のみが良いと思う。併せて、下野国庁跡案内標識整備と大宮運動広場

のトイレ改修を実施したい。大宮運動広場を見てきたが、改修が必要である

と感じた。市の登録事業者から見積書を徴する必要があるのでは。 

・次回会議までに事務局でご用意したいと思う。 

・大宮公民館トイレの利用率は少ない。比べると大宮運動広場のトイレは、サ

ッカーや野球の利用者に多く利用されているので、優先してほしい。 

・同意見で、大宮運動広場のトイレ改修は優先順位が高いように思う。 

・私も現場は把握している。今の議論では、「公民館トイレ改修事業」「大宮運

動広場トイレ改修事業」「下野国庁跡案内標識整備事業」の３つを、再度金額

を精査し、次回に検討したいと思うが良いか。 



A 委員 

事務局 

C 委員 

 

E 委員 

 

 

事務局 

 

 

・いずれにしても案を絞って決めていかないと時間がない。 

・「下野国庁跡案内標識整備事業」について、設置場所はどこにするか。 

・大光寺橋西側の交差点を要望する。前回は小山市方面から来る車両に向けて

設置したので、今回は下野市など東側から来る車両に向けて設置したい。 

・公民館トイレ改修事業の概算額はそれぞれ単事業として実施した場合の事業

費と聞いた。併せて実施すると、安く出来ると思う。また、ウォシュレット

付きを検討してもらいたい。 

・今日の議論だと複数の事業を実施したいとの事なので、公民館トイレ改修事

業については、改修する台数を減らすなど、再度金額を算出する。 

 

５ その他 

・第３回栃木東部地域会議について 

令和４年６月２３日（木）大宮公民館にて開催予定 

 

６ 閉会 

──閉会── 

（会議終了時刻 午後７時５０分） 



別紙１ 出席者及び事務局 
 

<出席者（委員）> 

会 長 柏崎 桂二    副会長 出井 康夫 

委 員 赤間 シズ子   委 員 大木 泰正 

委 員 大橋 哲夫    委 員 大武 真一 

委 員 古山 美代子   委 員 島田 研 

委 員 長 昌光     委 員 内藤 實 

委 員 中村 康子    委 員 藤本 和夫 

委 員 穂坂 孝司    委 員 増山 由美 

委 員 松﨑 文子 

        

<欠席者（委員）>  

委 員 森川 剛 

 

<事務局> 

中嶋 美佐  （栃木東部地域まちづくりセンター所長兼国府公民館長） 

宇津野 薫朗 （大宮公民館館長） 

田中 賢太  （国府公民館主査） 

 



別紙２ 会議事項及び配付資料一覧 

 

<会議事項> 

１ 開 会 

２ 会長あいさつ 

３ 委嘱状交付・委員及び職員紹介 

  委嘱状交付 

 

４ 議 事 

(1) 地域予算提案事業について 

 

５ その他 

・次回の開催予定について 

 

６ 閉 会 

 

<配付資料一覧> 

・ 令和４年度 栃木東部地域会議 名簿 資料１ 

・ 地域予算提案事業概算額 資料２ 

・ 市有施設のトイレの状況について  

   

   

   

   

 


